Conjugaison – 3ème primaire

Synthèses

1. Je reconnais le verbe dans la phrase
·  Le verbe est un mot qui exprime une action ou un état. 

Ex : Jérémy plonge dans la piscine. 




Plonger est un verbe d’action



Il est courageux.




Etre est un verbe d’état.
· C’est un mot que l’on peut habiller de plusieurs façons. 

Ex : il plonge, il plongeait, il plongera
· Parfois, le verbe peut s’écrire en deux mots.

Ex : il a plongé dans la piscine.

2. Je retrouve et je reconnais l’infinitif du verbe

L’infinitif, c’est la forme non conjuguée du verbe. Dans le dictionnaire, tous les verbes sont à l’infinitif.

Ex : aller, manger, dormir, pouvoir, rendre…

L’infinitif peut se terminer par : 


- er : 
aller, regarder, sonner, chercher…


- ir : 
venir, finir, courir, mourir,…


- oir : 
pouvoir, voir, savoir, recevoir…


- re : 
vendre, rendre, prendre, comprendre…

3. Je précise le moment de l’action

Le passé, le présent et le futur sont les trois grands « moments » de la conjugaison. 

Au début des phrases, je peux trouver des « connecteurs temporels ». Ce sont de petits mots qui peuvent m’indiquer à quel « moment » l’action se situe.

Ex : demain, hier, avant, il y a 5 minutes, ce soir…

4. Je retrouve le sujet du verbe

Très souvent, le sujet est un nom.


Ex : Lise joue avec sa petite sœur.

Mais parfois il peut aussi être 

- un groupe nominal : 
Ma grande sœur joue avec moi.

- un pronom : 


Elle joue avec moi.

- un infinitif : 

Jouer est ce que je préfère !

5. Je découvre les personnes de la conjugaison

Je 


= 1ère personne du singulier
Tu 


= 2ème personne du singulier

Il, elle, on 
= 3ème personne du singulier

Nous 


= 1ère personne du pluriel

Vous


= 2ème personne du pluriel

Ils, elles
= 3ème personne du pluriel

6. Je conjugue au présent

Le présent de l’indicatif est le temps le plus difficile à écrire car il contient beaucoup de formes irrégulières.

	Terminaison des verbes
	Je ou j’
1ère p.sg
	Tu
2ème p.sg
	il, elle, on
3ème p.sg
	Nous
1ère p.pl
	Vous
2ème p.pl
	Ils, elles
3ème p.pl

	-e 
	mange
chante

parle
	
	saute

observe
	
	
	

	-s
	vais
sens

lis
	regardes
vas

pars
	
	
	faites
dites
	

	-x
	peux
veux
	peux
veux
	
	
	
	

	-t
	
	
	peut
finit

est

fait
	
	
	

	-d
	
	
	prend
vend
	
	
	

	-ons
	
	
	
	lisons
écrivons

avons
	
	

	-ez
	
	
	
	
	allez
aimez

voulez
	

	-ent
	
	
	
	
	
	arrivent
roulent

finissent

	-ont
	
	
	
	
	ont
vont

font
	


7. Je conjugue à l’imparfait de l’indicatif

L’imparfait présente un fait qui a eu lieu à une époque passée.

A l’imparfait de l’indicatif, tous les verbes ont les mêmes terminaisons.

L’imparfait s’écrit en un seul mot.

1ère personne du singulier : 
-ais


je mangeais
2ème personne du singulier : 
-ais


tu mangeais
3ème personne du singulier : 
-ait


il mangeait
1ère personne du pluriel :

-ions

nous mangions
2ème personne du pluriel : 
-iez


vous mangiez
3ème personne du pluriel : 
-aient

ils mangeaient
8. Je conjugue au futur simple de l’indicatif
L’indicatif futur simple exprime l’avenir, c’est ce qui arrivera plus tard.
Le futur simple s’écrit en un seul mot.

1ère personne du singulier : 
-rai


je mangerai

2ème personne du singulier : 
-ras


tu mangeras
3ème personne du singulier : 
-ra


il mangera
1ère personne du pluriel :

-rons

nous mangerons
2ème personne du pluriel : 
-rez


vous mangeriez
3ème personne du pluriel : 
-ront

ils mangeront
